

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 607

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Buena. trimestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Sábado 2 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente á obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar á obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

ENERO Sale el sol, 7'25. Se pone, 4'35.	CULTOS
4	CATEDRAL
DOMINGO	A las 9 misa conventual.
S. Tito	Continúa por la tarde la novena al Dulce Nombre de Jesús en su propio altar á las cuatro.

SAGRARIO

Misa parroquial á las 8.

SANTIAGO

Misa conventual á las 9.

ROSARIO

Dominica de mes con exposición y meditación á las 3 y 1/2 tarde.

SAN ANTONIO

Apostolado de la Oración. Ultimo día de Triduo. 7 y 1/2 misa de comunión general. 8 exposición sin reserva. Tarde á las 4 Trisagio cantado y los ejercicios del día con sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 6 y 7 y 1/2.—Santa Clara. 7.—San Juan. 6 y 1/2 y 8.—San Francisco. 7.—San Pedro. 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 8 y 10.—San José. 7.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

COMO SIEMPRE

El alarmante aspecto que adquieren los sucesos de Marruecos obliga al Gobierno á atender por el momento ese asunto y adoptar algunas disposiciones acerca de las cuales nada hemos de decir y si desear que sean eficaces, si llega el momento del conflicto.

Es indudable que si este surge nos sorprende sin la preparación conveniente y que solo á costa de muchos esfuerzos podremos acumular en un período de tiempo más largo de lo que fuera preciso algunos elementos de defensa en las plazas de Africa y litoral del sur de la nación.

En tal situación nos sorprenden todos los acontecimientos, sin que una lección tan grande como la recibida en la guerra con los Estados Unidos, haya sido aprovechada para nada. La mejor prueba de ello la tenemos en el estado de nuestra marina y de nuestro ejército. La primera no se ha aumentado con una sola unidad de combate, con un acorazado; el segundo está en cuadro y apenas si cada vigilante puede ofrecer para el acto de una movilización rápida un batallón completo. Cuanto á las plazas de Africa, Melilla está poco menos que desmantelada y Ceuta no tiene completas sus defensas y en punto al litoral del estrecho de Gibraltar, ni Sierra Corbонера ni punta Carnero, ni Algeciras ni Tarifa, poseen una batería. Es el abandono completo. Se aumentan enormemente los presupuestos y en relación se aumenta disparatadamente personal y en juntas, consejos y organismos inútiles, se despilfarran estérilmente los millones sin acordarse para nada de la defensa nacional, ni de los grandes intereses que han de custodiarse para el porvenir.

Y el mal no lleva trazas de concluir. Si se quiere una muestra, ahí está el decreto de creación del Estado Mayor de la Armada,

El *Heraldo de Madrid* lo copiaba íntegro y á continuación copiaba también el decreto de 1895 cuando gobernaba el Sr. Cánovas del Castillo. Por este decreto se creaba el mismo estado mayor con iguales facultades. ¿Qué ha hecho hasta el día? ¿Para qué ha servido? Lo mismo el Sr. Cánovas que el entonces ministro de Ultramar señor Castellano, tuvieron que desentenderse del mismo y de cuanto se relacionaba con el ministerio de Marina y el acorazado *Colón*, los cazatorpederos, el dique de la Habana y los acorazados que contrataron y que el Sr. Moret sustituyó por los famosos vapores *Rápido* y *Meteoro*, los negociaron directamente porque en aquellos centros solo encontraban lentitud y entorpecimiento.

Cuando la opinión esperaba ahora del Sr. Sánchez Toca disposiciones de efecto inmediato, creyendo que llevaba al ministerio las materias estudiadas, nos sale por el registro de un nuevo Estado Mayor, triste y deficiente copia del almirantazgo inglés sin pensar que éste es una institución desarrollada á través de siglos, y lo suyo no será más que otro centro burocrático con numerosas oficinas, mucho personal y enojoso expediente que con estos procedimientos eternizara la resolución de todos los asuntos.

¿Para qué sirven entonces los ministros si han de echar todas las res-

ponsabilidades y la carga de todos los estudios y disposiciones sobre juntas y consejos? ¿Es que para establecer unas cuantas estaciones navales y depósitos de carbón en los sitios donde pueda necesitarlos nuestra escuadra, sabiéndose los puntos en que han de operar, se necesita de tan complicados organismos? ¿No resulta tremendamente ridícula la creación de un Estado Mayor formado por tantos generales y jefes para disponer de un buque de combate y seis ó siete auxiliares?

Se comprende que una vasta organización de la marina militar con cientos de buques exija como en Inglaterra un gran centro director, pero formar aquí otro nuevo ministerio de Marina, que á eso equivale la creación del Estado Mayor, es un absurdo que costará al país mucho dinero que estaría mejor empleado en barcos.

En toda nuestra organización, así en la parte civil como militar, sucede lo mismo. Toda la sangre se la lleva la cabeza y los pies están tan anémicos, tan exangües, que no hay forma de que marchen.

Si las grandes potencias que conocen el estado de nuestras fuerzas consideran oportuno pasarse sin nuestro concurso para el arreglo de la cuestión de Marruecos ó darnos algún hueso que roer, ya se verá que todo nos sorprende como siempre.

El peligro

El ministro de la Gobernación señor Maura, ha recibido la visita de una Comisión del comité nacional del partido socialista.

El Compañero Pablo Iglesias denunció al señor Maura los atropellos cometidos por la Guardia civil con los obreros de Mioño y Puebla de Cazalla, rogándole al mismo tiempo atiende la petición formulada por el congreso de Gijón para que se extiendan á los obreros del campo los beneficios de la ley de accidentes del trabajo.

El señor Maura contestó, respecto al primero de estos puntos, que le entregase los documentos justificativos de los citados atropellos, que por haberse cometido durante el mando del partido liberal eran desconocidos para él.

Prometió castigar severamente á los culpables, si efectivamente los hubiese.

A la segunda petición de los socialistas contestó que comunicará inmediatamente á la Comisión de Reformas sociales los deseos del comité.

El compañero Iglesias, en nombre del partido socialista, comunicó al señor Maura el propósito de promover una campaña de agitación por toda España si no se accede á sus pretensiones.

Es decir que el socialismo, que hoy

solo vive, en las grandes capitales, amenaza extenderse á los campos.

Y lo de menos sería la aplicación de la Ley de accidentes del trabajo á los obreros del campo. Lo grave, lo pavoroso, será que las muchedumbres rurales pierdan su fé y sus hábitos.

¡Aquel día gemirán los egoistas que, por no molestarse, han tolerado que avance el mal amparado por punibles propagandas!

LA FAMILIA HUMBERT ANTICLERICAL

Escriben de Melun al "Gaulois":
La prensa ministerial contará sin duda con la simplicidad de sus lectores, para hacerles creer que los Humbert son clericales; á pesar de sus esfuerzos no podrá hacer pasar tal falsedad en el distrito de Melun, en otro tiempo representado en la Cámara de Diputados por Federico Humbert.

El castillo de Vives Eause, propiedad y por largo tiempo morada de la familia Humbert, está situado en el término de Dammarie les Lys, á 2 kilómetros de Melun.

Pues bien, es cosa manifiesta de que ningún individuo de la familia Humbert ha puesto los pies en iglesia alguna, ni en la de Melun. El cura de Dammarie jamás ha probado entrar en el castillo de Vives Eause, por saber que la entrada le sería prohibida.

Además Federico Humbert era propietario del diario local "Avenir de Seine-et-Marne", que se imprimía en Melun, y cuyo gerente era Armand-Perayre. En cada número de este diario, lo mismo que la "Lanterne", se devoraba con fruición carne de cura.

Cuando se descubrió el asunto Humbert, todos aquí eran unánimes en pensar y en decir que sería sofocado, porque Humbert es, no clerical, pero sí masón. Es uno de los miembros más conocidos de la logia *Los hijos de Hiram*.

Recordemos que la logia *Los hijos de Hiram* comprendía todos los individuos de la familia Humbert, y también Parayre. Fue Mr. Rulot procurador general, quien les sirvió de fiador de adopción en esta logia.

Los Humbert y los D'Aurignac pertenecían, además, á la logia *Patría*.

LAS MURALLAS DE BABILONIA

El Dr. Weissbach, jefe de la misión alemana que desde hace muchos años realiza científicas exploraciones

en las arenosas llanuras de Nuffar y de Jugumma. ha puesto al descubierto la sala del trono de Nabucodonosor, que venció á Jerusalén, y reinó sobre la Caldea siete siglos antes de Jesucristo.

Este descubrimiento es de tal importancia, que casi ha hecho olvidar la obra precedentemente realizada por la misma "Deutsche Oriengene-sellschaft", á cuya Sociedad es debida la restauración parcial del famoso muro de recinto, del que Herodoto nos ha dejado una descripción que durante mucho tiempo ha pasado por fabulosa, y que abrazaba un espacio de 530 kilómetros y un espesor de 41 metros 35 milímetros.

Herodoto no había exagerado y así se comprueba ahora que el alemán Weissbach y su segundo Kaldewey han descubierto y restaurado una parte considerable del frente oriental del recinto.

Antes que ellos, un sabio francés, Mr. Miot, había demostrado que la construcción de esta prodigiosa muralla se reducía, en la realidad, á una empresa bastante ordinaria, admitiendo que cierto número de brazos asimilados se hallaba á disposición de Semiramis, la soberana que hizo ejecutar estos trabajos.

Para probarlo, Mr. Miot hizo el cálculo de cuanto tiempo emplearían cien obreros en elevar un lienzo de diez metros de longitud, de una muralla de las dimensiones dadas por Herodoto.

Los ladrillos empleados en las murallas de Babilonia miden por término medio un pie cuadrado por 3 pulgadas de espesor. Dada la anchura del muro (50 codos reales según Herodoto), eran necesarios para rellenarla unos 75 ladrillos y siendo la altura de 200 codos, hacían falta 1 200 ladrillos colocados uno sobre otro

para alcanzar dicha elevación. Un paño ó lienzo de muralla de 10 metros de muralla exigía 31 ladrillos de las dimensiones dadas, de modo que el número total de ladrillos empleados en la construcción de este paño ó lienzo equivaldría pues á 31 por 75 por 1.200 igual á 2.790.000.

Así pues, cada uno de los 100 hombres empleados en la construcción de este trozo tendría que colocar unos 27.900 ladrillos, y suponiendo que colocase unos 200 al día, su trabajo hubiera durado unos 140 días, es decir, menos de cinco meses.

Apliquemos ahora estas cifras al recinto total de Babilonia. Teniendo este recinto, según los cálculos ordinarios, 48.000 metros de circuito, hacían falta 4 800 talleres de 100 hombres cada uno ó sea 480.000 hombres, para colocar en cinco meses todos los ladrillos de la muralla. Supongamos otro contingente de 480 000 hombres para fabricar los ladrillos y transportarlos. 1.000.000 de hombres hubiera por consiguiente bastado para hacer todo el trabajo en cinco meses. 500.000 lo hubieran hecho en diez y 417.009 en un año. Y como según Diodoro de Sicilia, un año era el término asignado por Semiramis á cada uno de sus sátrapas para hacer un estadio de la muralla, hay motivos para creer que el recinto se terminó en este espacio de tiempo.

La ciudad estaba dividida en dos partes por el Eufrates. Para limpiar el lecho del río y levantar los muelles, la reina Nitrochi había hecho construir un gran depósito fuera de la ciudad, á donde se encauzaron las aguas del Enfrates.

Terminada la obra, se hizo que el río tomará otra vez su verdadero curso.

Esto fué lo que inspiró á Ciro su estrategia para hacerse dueño de Babilonia.

"Ciro, dice Herodoto, distribuyó sus mejores tropas en el río, parte de ellas en el lado por donde el Eufrates entra en Babilonia, y la otra parte en el punto de salida, ordenándoles penetrar en la ciudad por ambos lados en cuanto viesen que se podía atravesar el lecho del río. Adoptadas estas disposiciones y dadas las órdenes, se puso en marcha con los hombres inútiles del ejército activo, dirigiéndose á las orillas del lago construído por Nitrochi, donde repitió lo hecho por esta reina, ó sea desviar el río para desaguarlo en el lago y dejando en seco el lecho por donde aquél corría. En cuanto los soldados vieron que se retiraban las aguas, y que éstas sólo les llegaban al muslo, se arrojaron sobre Babilonia, como se les había ordenado. La ciudad sucumbió."

De esta manera, aquellos admirables muros, una de las maravillas de la antigüedad, no sirvieron de nada á los babilonios, que a costa de tan grandes esfuerzos las habían levantado. Tal era, sin embargo, su solidez, que han resistido á la enorme presión de la capa arenosa que pesaba sobre ellos desde hace tres mil años.

El palacio de Nabucodonosor, con su sala del trono de cuarenta y nueve metros de largo por dieciocho cincuenta de ancho, no ha sido tan afortunado. Sus superestructuras están completamente arruinadas. Únicamente permanecen de pie algunas columnas, con su decoración en color de un estilo sumamente original. También se conserva el nicho donde se hallan el trono del monarca y desde el cual vió brillar sobre la muralla la misteriosa inscripción: "Mane, The cel, Phares."

La cuestión de Marruecos

La acción de Tazza.—La derrota.—Superchería

Han llegado despachos que contienen detalles respecto á la acción de Tazza, detalles dados por el Bajá del campo que ha regresado del interior.

El Bajá asistió á dicha acción mandando 5.000 hombres.

La lucha fué sangrienta, encarnizada y la derrota grande, completa.

Se confirma que las huestes del Pretendiente se apoderaron de 30 cañones, de no escaso número de acémilas, de víveres y municiones y de gruesa suma de dinero.

Las columnas derrotadas, en escaso número, huyeron á la desbandada, refugiándose en Fez, donde el Sultán se encontró rodeado no más que de unos pocos leales.

Ha dicho también el Bajá que creen los moros que la derrota se debe á que Bon-Hamara posee un anillo mágico con el que logra cuanto desea.

El foco de la insurrección.—El gobernador de Tánger.—De Tetuán.

Otros telegramas recibidos de Tánger dicen lo que sigue:

En los puntos en que existe el mayor foco de la insurrección, aumenta la animación por consecuencia de la derrota sufrida por las fuerzas imperiales.

Los jefes de las kábilas del bajalato de Tánger fueron llamados por el gobernador de dicho punto, el cual les advirtió que les hacía responsables de la seguridad en los caminos del territorio de su jurisdicción.

De Tetuán dicen que las kábilas vecinas que amenazaban invadir la población, no han realizado sus propósitos, ni se teme, por el pronto, que los realicen.

El Sultán.—Reunión de personajes.—El príncipe tuerto.—Buena impresión.

En nuevos despachos expedidos en Tánger se asegura que el Sultán ha demostrado ante sus gentes una energía de carácter que le ha servido para infundir nuevos alientos á los leales.

El Sultán reunió á algunos altos funcionarios imperiales y les animó á proseguir la lucha sin decaimiento, afirmando que estaba dispuesto á resistir hasta vencer ó morir en la contienda.

—Además—y en vista de que el Pretendiente dijo que no peleaba para ocupar el Trono, sino porque lo ocupase Muley Mahomed, el príncipe tuerto, hermano del Sultán,—que estaba encarcelado—este último dispuso que fuese puesto en libertad, ordenando también que se le tributaran los honores correspondientes.

Estas órdenes han causado entre aquellas gentes, efecto muy favorable al Sultán.

El "Infanta Isabel".—Presagios y noticias

Respecto á la llegada á Tánger del crucero "Infanta Isabel," dicen por telégrafo que fué el primero de los buques de guerra que llegó á aquellas aguas.

Hasta que fondeó hubo de capear un recio temporal.

El comandante del "Infanta Isabel," visitó al ministro de España Sr. Coelogán.

Dicen, además, de Tánger, que se supone que si empeorase la situación en la guerra, el sultán abandonar la capital é iría á Rabat, donde cuenta con la kábila de Zemmour y otras muy numerosas que le son adictas.

Entretanto se procuraría la ayuda de otras fuerzas, extrañas quizá, para volver á Fez y pelear contra el pretendiente hasta perecer ó ganar nuevamente el poder.

Oficial de Marruecos

Un despacho de Tánger recibido en el ministerio de Estado, dice: Las últimas noticias de Fez son del día 26.

La situación seguía comprometida y peligrosa.

El Sultán está dispuesto á rehacer su ejército para dar una batalla, á la que quiere asistir personalmente.

Se calcula en 60.000 hombres los que podrá reunir. Parece que sus ministros contienen sus ímpetus belicosos, por temor al resultado del combate.

Tienen en cuenta para ello el prestigio religioso que ha adquirido el Pretendiente y la habilidad estratégica que ha demostrado en anteriores combates.

El citado día 26 reinaba en Fez tranquilidad.

NOTICIAS BREVES

El fiscal del Tribunal Supremo ha presentado un escrito pidiendo el procesamiento del general Borbón.

—Despachos recibidos de San Petersburgo dan cuenta de haberse producido un horroroso incendio en una mina.

Van extraídos 58 cadáveres

—El general Polavieja dice que la guerra civil de Marruecos ha tenido por causa la gran extensión del comercio europeo que ha excitado el celo religioso de los musulmanes.

—La "Gaceta," publica el anuncio para proveer, por traslación, la cátedra de Historia Natural y Fisiología é Higiene del Instituto de Reus.

—Un telegrama de la Ciudad del Cabo anuncia que han llegado á aquel puerto los generales boers Botha y Delarey, el primero muy mejorado de salud.

—Ha fallecido en Avila el Sr. don Luís González, Arcediano que era de la Catedral y presidente de la Casa de Misericordia.—E. I. P.

—"La Patria," publica un telegrama de Moscou diciendo que la "Gaceta," da cuenta de haber sido asesinado de una puñalada, el millonario armenio Sehanganowk, al entrar en una iglesia.

El crimen se atribuye á una venganza nihilista.

—El general Gobernador, que manda la división del ejército francés en Orán, recibió la orden de ocupar inmediatamente su puesto, habiendo salido de París el 31 del mes pasado. Han salido también en dirección á Argelia los oficiales argelinos que se hallaban en Francia con licencia.

—Los primates del partido carlista han celebrado una breve reunión.

Esperan pronto una contestación de Venecia á las dos cláusulas de las bases que consultaron.

—En un despacho de Nueva York comunican, con referencia á noticias de Santiago de Cuba, que hallándose reunidos en un café el señor Coronas, individuo del Congreso cubano y redactor del periódico *El cubano libre*, y el señor Insule, redactor de *La República*, sostuvieron una viva discusión política, pues los dos son jefes locales de partidos contrarios.

Poco después Coronas encontró á Insule y le disparó dos tiros de pistola dejándole muerto en el acto.

—Dicen de Teheran que un hombre disfrazado de mujer disparó tres tiros de revólver contra el shah de Persia que resultó ileso.

—Según *Le Petit Parisien* que publica pormenores, á 110 millones de francos asciende el total de las reclamaciones presentadas al juez contra los Humbert.

—Los revolucionarios de Venezuela han derrotado á las tropas del presidente Castro, causándoles 300 bajas.

—Dicen de Roma, que S. S. va á publicar en breve una Encíclica, con motivo de la propaganda que los protestantes están haciendo en aquella capital.

—Un guardia municipal detuvo en Sevilla al conocido bandolero apodado "Niño de Valencia," fugado del presidio de Ceuta donde extinguió la condena por robo de 44.000 duros realizado en Sevilla, y otro de 44.000, efectuado en un pueblo de la provincia de Huelva.

Se cree que el ladrón tramaba nuevos robos.

—En vista de lo propuesto por el Inspector general de la Guardia civil se ha dispuesto que interin las circunstancias lo aconsejen, se conceda ingreso en el expresado Cuerpo á los individuos que lo soliciten y tengan la estatura mínima de 1'647 metros para guardias de segunda clase, siempre que reúnan las demás condiciones prevenidas.

CRÓNICA

Ayer á las 10 de la noche, tras de larga y penosa enfermedad, falleció

Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

en Barcelona la Srta. D.ª Mercedes Porcar Riudor, hija menor de nuestro distinguido paisano el Excelentísimo Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Con tan triste motivo enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame á la atribulada familia de la finada.

Suplicamos á nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma de la malograda joven, dedicándole algún piadoso sufragio.

R. I. P.

Mañana verificará su ingreso en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús la virtuosa y distinguida Srta. D.ª María de Wernetz, cuyo acto seguramente revestirá gran solemnidad y atraerá al Jesús selecta y numerosa concurrencia.

La acreditada casa de la señora Vda. de Francisco Canivell ha obtenido la venta exclusiva, en esta población, de los renombrados chocolates Blanco y Negro con obsequio de varios regalos á los consumidores. Al que adquiere cinco libras del de á cinco reales se le entrega una preciosa cajita de cedro con espejo, y cuatro libras dan derecho á un lindo cesto de mimbres.

Para que el beneficio llegue á todos, cada libra se acompaña de un vale y á la presentación de cuatro ó cinco de estos se entregan los regalos ofrecidos. No puede pedirse más.

Se están repartiendo los quinientos vales para niños y niñas pobres entre los que han de distribuirse los objetos adquiridos por suscripción pública el día de los Reyes, en el anunciado festival que, á este objeto, se celebrará en el teatro del Balneario.

Con gran solemnidad ha celebrado esta mañana en la iglesia de San Antonio, su primera misa el nuevo presbítero Rdo. D. Francisco Forés.

Ha amenizado el religioso acto la orquesta de "Santa Cecilia".

El Ldo. Rdo. D. Tomás Bellpuig, que ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo, ha pronunciado una brillante oración sagrada, pregonando con la elocuencia que le es peculiar, las excelencias del sacerdocio católico.

Ayer por la tarde, el tranvía de Roquetas arrolló á un niño de ocho años, pasándole las ruedas por encima de una pierna.

Trasladado á su domicilio, fué convenientemente curado por uno de los médicos de la vecina ciudad.

Se espera que muy en breve será nombrado el Alcalde de Real orden de esta ciudad. A punto fijo no se sabe todavía quien será el agraciado con dicho cargo.

Una mujer de esta ciudad, relativamente joven, pues no cuenta más allá de 39 años, llamada Josefa Caubet, dió ayer á luz el decimonono hijo.

¡Vaya una bendición de Dios!

A los alcaldes de esta provincia que hasta la fecha no han remitido el padrón de cédulas personales á la Administración de Contribuciones,

se les comina con imponerles la multa correspondiente si no cumplen el indicado servicio antes del día 10 del actual.

A un labrador de Santa Bárbara le robaron un carro, que, puesto bajo un algarrobo, tenía en una finca de su propiedad.

A pesar de lo voluminoso del objeto robado, no pudo darse con los autores del hecho.

En Tivisa han sido denunciados por la guardia civil dos sujetos que roturaban un monte común de la partida "Burga", para lo que carecían de permiso.

Se halla en esta ciudad el afinador de pianos y acreditado organero de Tarragona D. Vicente Arbana. Los que deseen hacerle algún encargo pueden dirigirse. Palau 1, 2.º

Mañana es esperado en Reus el jefe republicano D. Nicolás Salmorón, de paso para Castellón donde ha de tomar parte en un mitin de propaganda republicana.

Naranjos

Se reciben en los celebrados plantales de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

De todas partes

El "Record", musical

Hace poco un pianista italiano, Camilo Baucio, anunció por medio de vistosos carteles un concierto en la ciudad de Padua. Tras de presentarse como poseedor de varias distinciones, títulos y medallas, se anunció también como "vencedor en el record universal de 40 horas", prometiendo al público un concierto que empezaría un domingo á las siete de la mañana y terminaría el lunes á las once de la noche.

Durante este tiempo tocaría de memoria 250 composiciones de diversos autores, y prometía no interrumpir su tarea sino dos veces por espacio de diez minutos. Un Jurado, compuesto de hombres de ciencia y de artistas, deba vigilar al concertista, quien prometía no tomar ningún alimento sólido durante ese tiempo; solamente añadiría á las bebidas algún medicamento, si así lo juzgaba necesario el médico de vigilancia.

El perro de moda

Después del *hing-charles* el *ratterrier* y el *fox-terrier*, el perro actualmente en moda es el perro chino. No el animal sin pelo con solo un mechón erizado sobre la cabeza, que se conoce con ese nombre de perro chino sino un perro minúsculo que en la capital del Celeste Imperio se llama *perro de manga*, porque es tan pequeño que las grandes señoras de allí pueden llevarlo metido en una de las mangas de sus túnicas.

El nuevo perro chino se cree que tendrá muy buena acogida de las elegantes de Londres y París. Lo ha puesto en moda en Pekín la emperatriz viuda de China.

Pesca monstrua

En el último número de "Revue Générale de la Marine Marchande", encontramos la curiosa noticia de que hace pocos días los pescadores de Hillewick, pequeña estación de baños perteneciente á las islas Shetland, al Norte de Escocia se vieron sorprendidos por la presencia de una verdadera manada de ballenas, á las que hicieron embarrancar en aquella playa.

Nada menos que 166 era el número de estos interesantes cetáceos, de los cuales, los más pequeños medían tres metros de largo y nueve los mayores.

Con ayuda de arpones y largos y especiales cuchillos, fueron muertas estas 166 ballenas, de las que los pescadores pudieron retirar 20 000 kilogramos de aceite, lo que significa para estos intrépidos obreros del mar un beneficio neto de 60 libras esterlinas, ó sea más de 1 500 francos.

TELEGRAMAS

El que protesta

Madrid.—El Sr. Silvela ha negado haber recibido la comisión de conservadores barceloneses descontentos por el nombramiento del señor Monegal.

Dice que el único que ha estado en Madrid protestando es el Sr. Milá y Pi, y añade que de antemano sabía que el nombramiento del Sr. Monegal había de darle disgustos.

Varia

El general Linares ha dicho que nunca ha pensado en reducir las unidades del ejército.

Su opinión es que el ejército permanente en activo y en época normal debe constar de cien mil hombres.

—El Excmo. Cardenal Arzobispo de Toledo Sr. Sancha ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta.

Se asigna en los centros políticos que el decreto disolviendo las cortes se publicará á mediados de febrero, celebrándose las elecciones de diputados provinciales en su fecha legal, ó sea el 10 de Marzo. Las cortes tendrán lugar á mediados de Abril y el Parlamento se reunirá durante la primera quincena de mayo.

—El general de artillería Sr. Salcedo ha pedido el pase á la reserva.

El autor del anónimo

Al fin se ha podido saber quien es el autor del anónimo que descubrió á los Humbert.

Es el académico de la Lengua señor Cotarelo, el cual, como algunos lo extrañaban, ha escrito una carta diciendo que lo hizo por cumplir un deber de justicia, puesto que debe designarse todo individuo reclamado por la autoridad.

No aspira á quedarse con el premio de 25 000 francos, sino que manifiesta que dará 5 000 á los agentes de policía y al sereno de la calle que ha ayudado también á las auridades.

Los 20 000 francos restantes ofrece entregarlos á la Junta de señoras de Madrid, para que los repartan entre los pobres.

De Guerra

Por referencia á informes autorizados, se sabe que el ministro de la Guerra no ha pensado ni un momento en reducción alguna de unidades, siendo partidario de que nuestro ejército no sea menor en época normal de 100 000 hombres en activo, por supuesto.

Clínica operatoria

F. Cavaller Mengual

Ha trasladado su despacho á la calle de Buenaire, núm. 10, (casa Caro).

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-ingertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos en la "Cámara Agrícola", y en la calle del Carmen núm. 3, principal, D. Fernando Carramolino,

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL
EN
REUS
Calle Montero, s. 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico
Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burcelova Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa.—Zapatería-Merese, Plaza Catedral

DISPONIBLE

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús..	44 reales uno.
" " " " " "	3 " "
Tacos sueltos..	2 " "
" " grandes del Corazón de Jesús..	4 " "

Almanaques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica..	46 reales uno.
" " encuadernado..	8 " "
de la Familia Cristiana..	3 " "
de los amigos del Papa..	2 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gran surtido de Dietarios y Agendas a precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

Gran Exposición de Plantas

EN ESTA CIUDAD

De la Casa Balme y C.^a de Lyon (Francia)

CALLE DE LA ROSA, NUM. 3.--TOPTOSA

Toda clase de Plantas, Arboles y Arbustos que se deseen.—Grandes novedades en Rosales, Arboles Frutales, Plantas Vivaces, Cebollas de Flores, Semillas, etc., etc.

Se exhiben Frutos Naturales de tamaños y clases nunca vistos: Peras de distintas variedades, pesando de DOS a TRES LIBRAS cada una.

PRECIOS REDUCIDOS

SOLO POR SEIS DIAS

¡Señoras y señores aficionados, aprovechad la ocasión!